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 Para a Suframa, o Banco Munidal tem uma visão distorcida em relatório publicado sobre os resultados obtidos pela ZFM.

Suframa rebate argumentos do 
Banco Mundial contra ZFM

 A Prefeitura de Manaus vai implementar, 
ainda  em 2023, novos laboratórios de próteses 
dentárias e ampliar o acesso da população à 
saúde bucal.

Prefeitura reforça 
saúde bucal

BRASIL SORRIDENTE
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BRASIL E MUNDO 9

Haddad participa de reunião com países do G7 no Japão

ÚLTIMAS 2

POLÍTICA 6

Encontro inédito no Brasil para discutir os desafios  
da produção de ópera na América Latina.

Suan Fernandes, do Ceti Elisa Bessa, foi campeão 
no torneio “Absoluto”, na categoria sub-14.

Manaus vai sediar 
Conferência 
Anual da Ópera 
Latinoamérica

Amazonense 
garante vaga no 
mundial da Itália

MÚSICA

XADREZ

CULTURA 10ESPORTES 11

ECONOMIA 7

A discussão tem como principal objetivo tornar obri-
gatória a atividade de vistoria, por parte de órgãos 
competentes e especializados, em prédios e condomínios 
na cidade.



Julgamento é por cri-
me em 2017, quando 
Collor era senador

Agência Brasil

O Supremo Tribu-
nal Federal (STF) 
começou a julgar 
nesta quarta-fei-

ra (10) a ação penal aberta 
pela Corte contra o ex-
-senador Fernando Collor 
pelos crimes de corrup-
ção, lavagem de dinheiro 
e organização criminosa. 
O julgamento vai definir 
se Collor será condenado 
pelo tribunal.

Na sessão da tarde, so-
mente a Procuradoria-Ge-
ral da República (PGR) se 
pronunciou e defendeu 
a condenação de Collor, 
que também é ex-presi-
dente da República. Em 
seguida, o julgamento foi 
suspenso e será retomado 
nesta quinta-feira (11).

Conforme denúncia 
aceita pelo Supremo em 
agosto de 2017, o ex-par-
lamentar teria recebido R$ 
29 milhões em propina 
pela suposta influência 
política na BR Distribui-
dora, empresa subsidiária 
da Petrobras. O caso é 
oriundo das investigações 
da Operação Lava Jato.

Durante a sessão, a vi-
ce-procuradora-geral da 
República, Lindora Araújo, 
pediu a condenação de 
Collor. Segundo Lindora, 
o ex-senador foi responsá-
vel por indicações políticas 
na BR distribuidora e rece-
beu vantagens indevidas 
em contratos da empresa.

De acordo com a vice-

Fernado Collor de Melo é ex-senador e ex-presidente da República

Entidades 
criticam 
cortes

SESC E SENAC

Na tarde da quarta-feira, 10 
de maio, a luta contra o desvio 
de recursos do Sesc e do Se-
nac para a Embratur ganhou 
importantes aliados. As cen-
trais sindicais e confederações 
nacionais de trabalhadores di-
vulgaram uma carta aberta so-
licitando que o Senado Federal 
rejeite os artigos 11 e 12 do 
PLV 9/2023, inseridos pela Câ-
mara dos Deputados na MPV 
1147/2022, que retiram 5% 
das contribuições dos empre-
sários do comércio de bens, 
serviços e turismo ao Sesc e 
ao Senac para destinar à di-
vulgação do Brasil no exterior. 
 O documento é assinado 
pelos presidentes da Cen-
tral Única dos Trabalhadores 
(CUT), Sergio Nobre, da For-
ça Sindical, Miguel Torres, da 
União Geral dos Trabalhado-
res (UGT), Ricardo Patah, da 
Central dos Trabalhadores e 
Trabalhadoras do Brasil (CTB), 
Adilson Araújo, da Nova Cen-
tral Sindical de Trabalhadores 
(NCST), Moacyr Roberto Tes-
ch Auersvald, da Central dos 
Sindicatos Brasileiros (CSB), 
Antônio Neto, da Confede-
ração Nacional dos Trabalha-
dores no Comércio e Serviços 
da CUT, Julimar Roberto de 
Oliveira Nonato, e da Confe-
deração Nacional dos Traba-
lhadores no Comércio, Luiz 
Carlos Motta.

O abaixo-assinado (https://
cnc.portaldocomercio.org.
br/sousescsenac) lançado 
pela CNC para a população 
manifestar sua insatisfação 
com a possibilidade de apro-
vação da medida já atingiu 
300 mil adesões.

Nos perfis da Confederação 
nas redes sociais, a campa-
nha pela não aprovação dos 
artigos ganhou a adesão de 
artistas e atletas de reconheci-
mento internacional, cujo tra-
balho social está conectado às 
referidas instituições.

Últimas

Inscrições para residência jurídica e contábil no TCE-AM
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São 20 vagas na área 
de direito e 10 em 
contabilidade

Os interessados em par-
ticipar do Programa de 
Residência Jurídica e Con-
tábil do Tribunal de Contas 
do Amazonas (TCE-AM) 
têm até a próxima segun-
da-feira (15) para reali-
zar as inscrições no site: 
https://processoseletivo.
tce.am.gov.br/

Segundo a Escola de 
Contas Públicas (ECP/
TCE-AM) - coordenado-
ra do certame - até esta 
quarta-feira (10) foram 
confirmadas 808 inscri-
ções, sendo 701 para a 
área do direito, e 209 para  
ciências contábeis.

Outros 75 candidatos 
estão com documentação 
pendente e necessitam 
acessar a plataforma e cor-
rigir as pendências apre-
sentadas. A ECP ressalta a 
importância de todos os 
candidatos acessarem ao 
site do processo para verifi-
car a condição da inscrição.

Para se inscrever, é ne-
cessário possuir o título 
de bacharel em direito 
ou ciências contábeis, 
sem a necessidade de  
registro profissional.

ATÉ O DIA 15

O programa de residên-
cia oferta 20 vagas na área 
jurídica e 10 na área con-
tábil, com 10% das vagas 
reservadas para pessoas 
com deficiência em cada 
uma das áreas.

Os aprovados receberão 
uma bolsa-auxílio mensal 
de R$3 mil por 24 meses 
de atividades, no mínimo, 
de segunda a sexta-feira 
com uma carga horária de 
cinco horas diárias.

Seleção
O processo seletivo terá 

apenas uma etapa, que 
consiste em uma prova 
objetiva com 30 questões, 
sendo 10 questões sobre 
língua portuguesa, Lei Or-
gânica e Regimento Interno 
do TCE-AM e 20 questões 
específicas para cada área.

A prova também con-
tará com cinco questões 
discursivas para cada mo-
dalidade. As provas obje-

STF começa julgamento 
contra Collor por corrupção

-procuradora, as provas 
não estão baseadas uni-
camente em delações 
premiadas, mas em do-
cumentos apreendidos 
e relatórios financeiros 
que foram analisados em 
conjunto para confirmar a 
autoria dos crimes.

“Foi comprovado o pa-
gamento de propinas para 
o grupo da organização 
criminosa, chefiada então 
por Fernando Collor, nas 
negociações para troca de 
bandeiras de postos de 
gasolina e construção de 
bases de distribuição de 

combustíveis”, afirmou.

Defesa
Na sessão de amanhã, a de-

fesa de Collor será ouvida pelos 
ministros. Durante a tramita-
ção do processo, os advoga-
dos do ex-parlamentar argu-
mentaram que não há provas 

de que ele tenha recebido  
recursos indevidos.

Além disso, os advo-
gados sustentaram que 
não há ato de ofício que 
possa comprovar con-
trapartida por parte do 
senador para receber a  
suposta propina.

tivas e discursivas terão 
valor de 50 pontos cada, 
totalizando 100 pontos 
para a classificação. Para 
ser aprovado, o candidato 
deve alcançar pelo menos 
60 pontos.

O edital do programa de 
residência e mais infor-
mações sobre o processo 
seletivo podem ser encon-
trados na Escola de Contas 
Públicas do TCE-AM ou 
pelo número 3301-8301.

Julgamento contra Fernan-
do Collor é iniciado no STF

COMEÇA
Rede social apaga men-
sagem contra PL das Fake 
News após ordem de Ale-
xandre de Moraes

TELEGRAM
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Telegram apaga críticas 
a PL

PL DAS FAKE NEWS

MARCELO CAMARGO/ AB

REPRODUÇÃO

O Telegram Brasil apa-
gou, na tarde desta quar-
ta-feira (10), a mensagem 
enviada em massa, no dia 
anterior, aos usuários da 
plataforma digital no país. 
O texto da mensagem 
apagada era contrário 
à aprovação do Projeto 
de Lei 2.630, conhecido 
como PL das Fake News, 
que tramita no Congresso 
Nacional para propor me-
didas de enfrentamento à 

divulgação de conteúdos 
falsos e à violência digital. 

O aplicativo ainda en-
viou, às 15h41 desta 
quarta-feira, nova men-
sagem a todos os usuá-
rios com a comunicação 
de que o texto anterior 
continha ilicitudes que 
atentavam contra os po-
deres da República e a 
democracia e, ainda, ins-
tigava os seus usuários 
a coagir parlamentares.
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Golpista de caixa eletrônico
A  Delegacia Interativa de Polícia (DIP) de Ipixuna (a 1.367 

quilômetros de Manaus) cumpriu ontem mandado de prisão 
preventiva de um homem investigado por aplicar golpes de 
estelionato em indígenas da comunidade Kulina, no Médio 
Juruá. Segundo a Polícia, o suspeito se oferecia para ajudar 
as vítimas na retirada de valores em caixas eletrônicos, mas 
informava que elas não possuíam valores em suas contas. 
Ele pedia o cartão e a senha das vítimas, transferia os valores 
para outras contas e ostentava o dinheiro em redes sociais. 
Os policiais encontraram diversos documentos das vítimas 
e aparelhos celulares que passarão por perícia. O suspeito 
responderá por estelionato e ficará à disposição da Justiça.

Campeão absoluto no Xadrez
O estudante Suan Bruno Fernandes Lira, do Centro de 

Educação de Tempo Integral (Ceti) Elisa Bessa Freire, 
tornou-se o primeiro aluno da rede estadual a conquis-
tar o campeonato “Absoluto” na categoria sub-14 do 
Campeonato Brasileiro de Xadrez. Como resultado, ele 
foi selecionado para competir no Mundial da Juventude 
de Xadrez na Itália.Aplausos a nosso campeão! 

A Favor

Contra

Nota premiada
A Prefeitura de Manaus 

entrega hoje cheques sim-
bólicos aos felizardos da 
campanha Nota Premiada 
Manaus. Foram contem-
plados 27 cadastrados que 
pediram o CPF na Nota 
Fiscal de Serviço Eletrô-
nica (NFS-e).  A premia-
ção principal de R$ 30 mil 
será paga a Ellen Marques 
Freire, que indicou o Lar 
das Marias para receber o 
prêmio social de R$ 15 mil.

Amazonense no Xadrez
O estudante Suan Bruno 

Fernandes Lira, do Ceti 
Elisa Bessa Freire em Ma-
naus, tornou-se o primeiro 
aluno da rede estadual 
do Amazonas a vencer 
o torneio “Absoluto” do 
Campeonato Brasileiro 
de Xadrez, na categoria 
sub-14. Ele foi selecionado 
para competir no Mundial 
da Juventude de Xadrez 
na Itália em novembro  
de 2022. 

Saulo Vianna rebate 
Banco Mundial

O Deputado Federal 
Saullo Viann rebateu on-
tem em nota estudo divul-
gado pelo Banco Mundial 
sobre a ZFM que aponta 
ineficiência de incentivos 
concedidos ao modelo. 

O Deputado argumen-
tou que a ZFM arrecadou, 
em 2022, cerca de R$ 174 
bilhões, e transferiu para 
os cofres da União R$ 119 
bilhões, ficando no Ama-
zonas R$ 42 bilhões, o 
que comprova que o mo-
delo de desenvolvimento 
regional é superavitário.

Compreensão sobre 
ZFM

O deputado sugeriu ain-
da que o banco busque me-
lhor compreensão da ZFM, 
que leiam outro estudo, da 
Fundação Getúlio Vargas, 
de 2019, que comprova a 
correlação direta entre o 
modelo Zona Franca e a 
conservação do meio am-
biente, que, no caso do 
Amazonas, conta com 97% 
da sua floresta em pé.

Terminal T7
O prefeito de Manaus, 

David Almeida, junto com 
o diretor-presidente do 

Instituto Municipal de Mo-
bilidade Urbana (IMMU), 
Paulo Henrique Martins, 
assinam hoje a ordem de 
serviço para a construção 
do novo terminal de ôni-
bus, o T7, localizado no 
bairro Tarumã-Açu, zona 
Norte da cidade. 

Área construída
O terminal terá uma área 

construída de 4 mil me-
tros quadrados e irá con-
tar com uma infraestrutu-
ra completa para atender 
os usuários do transporte 
público, incluindo duas 
plataformas para ônibus 
articulado e convencional, 
e outra para convencional. 

Usuários do T7
O T7 atenderá diariamen-

te mais de 40 mil passagei-
ros conduzidos por cerca 
de 20 linhas de ônibus, 
servindo tanto para viagens 
dos bairros ao terminal 
(alimentador) quanto do 
bairro ao Centro (troncal), 
atendendo as zonas Oeste 
e Norte da cidade.

Tribunal de Contas do 
AM

O Tribunal de Contas do 
Amazonas (TCE-AM) está 
recebendo inscrições para 
seu Programa de Residência 
Jurídica e Contábil até se-
gunda-feira, dia 15 de maio. 

Vagas
O programa oferece 20 

vagas na área jurídica e 10 
na área contábil, com 10% 
das vagas reservadas para 
pessoas com deficiência 
em cada uma das áreas. 

Inscrições
Para se inscrever, é ne-

cessário possuir o título 
de bacharel em direito ou 
ciências contábeis, sem a 
necessidade de registro 
profissional. Os aprovados 
receberão uma bolsa-au-
xílio mensal de R$ 3 mil por 
24 meses de atividades, 
com uma carga horária de 
cinco horas diárias. apro-
vados. Mais informações 
podem ser encontradas na 
Escola de Contas Públicas 
do TCE-AM ou pelo núme-
ro 3301-8301.

Fazenda Esperança em 
Lábrea

Emenda Parlamentar do 

deputado Adjuto Afonso 
(União Brasil) viabilizou 
a ampliação da sede da 
Fazenda Esperança em Lá-
brea, no Sul do Amazonas. 
O deputado anunciou uma 
emenda de R$ 200 mil que 
será utilizada para cons-
truir mais dormitórios, es-
trutura de cozinha e outros 
para ampliar os atendi-
mentos assistenciais na 
comunidade terapêutica 
que busca ajudar as pes-
soas a se recuperarem de 
seus vícios, 

Nomeação de profes-
sores 

A assessoria da UEA in-
formou ontem a nome-
ação de 12 novos pro-
fessores aprovados em 
concurso público realiza-
do em 2019 para a Uni-
versidade do Estado do 
Amazonas (UEA), contem-
plando áreas como Educa-
ção Física, Ciências Contá-
beis, Ciências Econômicas 
e saúde, tanto na capital 
quanto no interior.

Está prevista a nomeação 
de mais dois professores 
do curso de Ciências Eco-
nômicas até o final deste 
mês de maio.

Cartão PassaFácil
A Prefeitura de Manaus 

e o Sindicato das Em-
presas de Transporte de 
Passageiros do Estado do 
Amazonas (Sinetram) es-
tão realizando uma ação 
itinerante para emissão 
gratuita do cartão Passa-
Fácil aos usuários do trans-
porte público em Manaus. 

A iniciativa tem como 
objetivo facilitar o acesso 
dos cidadãos ao sistema 
de transporte público, eli-
minando a necessidade de 
utilizar dinheiro em espé-
cie , com a praticidade da 
recarga on-line. 

Brasil Sorridente 
A Prefeitura de Manaus 

anunciou investimentos 
para reforçar a saúde 
bucal com novos labo-
ratórios de próteses e 
ampliação do acesso da 
população a esse servi-
ço. A medida visa cum-
prir a nova lei sancionada 
que torna o atendimento 
odontológico obrigatório 
e de acesso universal por 

meio do Sistema Único de  
Saúde (SUS). 

Saúde Bucal 
Atualmente, Manaus 

conta com 201 equipes de 
saúde bucal, distribuídas 
em 304 estabelecimentos 
de saúde. Além disso, a 
cidade oferece procedi-
mentos de Média Com-
plexidade nos Centros 
Especializados de Odon-
tologia, que ampliaram as 
especialidades oferecidas. 

Roberto Cidade cobra 
DNIT

O presidente da Assem-
bleia Legislativa do Ama-
zonas, deputado estadual 
Roberto Cidade, cobrou 
esclarecimentos por parte 
do Departamento Nacio-
nal de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT) em 
relação às obras de recu-
peração dos trechos da 
BR-319 afetados pelo de-
sabamento de duas pon-
tes no ano passado. 

Cobrança
O DNIT foi convidado 

a prestar esclarecimentos 
na Assembleia do Estado, 
mas não compareceu.  O 
deputado presidente re-
forçou o convite e afirmou 
que o DNIT precisa respei-
tar o Poder Legislativo e a 
população do Amazonas. 

Pedida anulação de 
eleição na Aleam  

O jurista Weslei  Macha-
do ingressou ontem  com 
Ação Popular na Vara da 
Fazenda Pública Estadual 
do Tribunal de Justiça do 
Amazonas – TJ/Am, para 
impedir o terceiro man-
dato do deputado Rober-
to Cidade (União Brasil) 
como presidente da As-
sembleia Legislativa do 
Amazonas - ALE/AM.

Violação democrático
Para Weslei Machado, 

foi tamanha a intensida-
de do desejo de garantir 
a perpetuação de agen-
tes políticos em cargos da 
Mesa Diretora que houve  
violação da necessidade 
democrática de alternân-
cia de Poder, inclusive nos 
órgãos internos da Casa 
Legislativa, no dia 12 de 
abril, quando houve ree-
leição relâmpago na Casa.

Holofote

Nos últimos dias, o apli-
cativo de mensagens Tele-
gram se tornou o centro de 
uma controvérsia no Brasil, 
quando a Justiça Federal do 
Espírito Santo determinou 
sua suspensão. Essa decisão 
causou agitação entre os 
usuários e levantou ques-
tões sobre a ausência de um 
marco legal adequado para 
as redes sociais no país.

A suspensão do Telegram 
foi motivada pela falta de 
cumprimento de uma deter-
minação judicial que exigia 
o envio de informações so-

bre grupos de usuários que 
compartilhavam conteúdo 
de perfil nazista e neonazista 
relacionados a atentados às 
escolas. No entanto, no sá-
bado seguinte, o desembar-
gador do Tribunal Regional 
Federal da 2ª Região, Flavio 
Lucas, derrubou a suspen-
são, destacando que a medi-
da comprometia a liberdade 
de comunicação de milhares 
de pessoas não relacionadas 
aos fatos em apuração.

Embora a suspensão tenha 
sido revertida, o desembar-
gador ressaltou que a regu-

lamentação das redes sociais 
no Brasil é insuficiente e a 
necessidade de estabelecer 
regras mais claras e especí-
ficas para evitar abusos. O 
Marco Civil da Internet é uma 
lei que estabelece direitos e 
deveres para o uso da inter-
net no Brasil. No entanto, a 
discussão sobre sua consti-
tucionalidade se concentra 
no artigo 19, que isenta as 
plataformas de responsabi-
lidade por danos causados 
pelo conteúdo de terceiros, 
a menos que descumpram 
uma ordem judicial para re-

moção desse conteúdo. A 
verdadeira questão relativa 
a essa discussão é a colisão 
entre direitos fundamentais, 
especificamente a liberdade 
de expressão e o direito de 
personalidade das vítimas. 
Esse dilema também per-
meia o debate em torno do 
Projeto de Lei nº 2630/2020, 
conhecido como PL das 
Fake News. Após várias al-
terações, o projeto agora se 
concentra na regulação das 
plataformas digitais no Bra-
sil. A Câmara dos Deputados 
aprovou o pedido de urgên-

cia do projeto em abril, per-
mitindo que ele fosse votado 
diretamente no plenário. No 
entanto, a votação foi retira-
da da pauta pelo presidente 
da casa, Arthur Lira

Em meio a tantas contro-
vérsias e discussões urgem 
questionamentos sobre a 
adequação geral do PL em 
termos de redação. No en-
tanto, é importante destacar 
que, apesar de imperfeito, 
o projeto é extremamente 
necessário, a não ser por 
quem se interessa por con-
teúdos falsos.

A necessidade de regulação das redes sociais

Artigo
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Cidades Saúde bucal faz parte do 
projeto Brasil Sorridente, do 
Governo Federal

Mesmo passando por tantas di-
ficuldades, Shilehs Patel estava en-
cantado com o Amazonas

O caso é investigado, 
com a suspeita de que 
ele tenha sido abando-
nado pelo grupo em 
Manaus

Há mais de 14 mil quilô-
metros de casa, o india-
no Shilehs Patel, de 40 
anos, hoje deu adeus ao 

Brasil. Ele chegou ao Amazonas 
em março, sob risco de contra-
bando de pessoas e encontrou 
no Governo do Estado o apoio 
que precisava para tratar o Aci-
dente Vascular Cerebral (AVC) 
e, contactar a Embaixada da 
Índia e as agências de apoio ao 
migrante para voltar a Ahmeda-
bad, sua cidade natal. 

A Secretaria de Justiça, Di-
reitos Humanos e Cidadania 
(Sejusc) foi acionada pela Se-
cretaria de Estado de Saúde 
(SES-AM), após identificarem 
que o homem internado no 
Hospital Dr. João Lúcio era mi-
grante e precisava do amparo da 
Secretaria Executiva de Direitos 
Humanos (SEDH). 

O caso é investigado, com a 
suspeita de que ele tenha sido 
abandonado pelo grupo em 
Manaus, após ser acometido 
pelo AVC. Devido às sequelas, 
o destino ao qual ele pretendia 
chegar não foi identificado. A 
Embaixada da Índia, em Brasília, 
conseguiu contato com a família 
de Patel - que já não tinha es-
perança de revê-lo - e custeou 
as passagens do compatriota.

Gabriella Campezatto, se-
cretária de Direitos Humanos, 
explica que a Sejusc tem em 
seu escopo a Gerência de 
Migração, Refúgio e Enfrenta-
mento ao Trabalho Escravo e 
Tráfico de Pessoas, que atua 

Ele conseguia se comunicar pelo google tradutor

FOTOS: LINCOLN FERREIRA

Governo do Amazonas leva 
indiano de volta para casa

no auxílio migrante e refu-
giado junto às embaixadas e 
agências de migrantes.

“A Sejusc atua de diversos 
meios, tanto com pessoas que 
entram de forma ilegal e estão 
em estado de vulnerabilidade, 
quanto com aquelas que bus-
cam o auxílio no Brasil, buscan-
do regularizar essas pessoas em 
nosso território. Nós buscamos 
manter esses laços tanto com as 
agências da ONU como com as 
embaixadas, para que a gente 
possa ofertar e garantir esses 
direitos dos migrantes e refu-
giados”, frisa Campezatto.

ele contou que ganhou doações 
e queria levar tudo consigo, pois 
acredita que em qualquer outro 
lugar não seria tão bem tratado. 

“Ele diz que está muito sa-
tisfeito, e que vai voltar para 
casa muito emocionado e gra-
to a esse país. E, que o Brasil 
é muito bom e está muito 
emocionado porque fizeram 
tudo o que puderam para dar 
o melhor. A embaixada já fez 
muito e ainda o fará chegar 
ao seu destino final.  Ele está 
dizendo muito obrigado ao 
Brasil”, traduziu Rajesh. 

De Manaus, o voo segue para 
São Paulo, depois para o Catar, 
até chegar a Ahmedabad, na 
Índia, onde a família do indiano 
o espera. Gabriella Campezatto 
comemora que o resultado do 
trabalho tenha sido o retorno 
de Patel, e diz que a Sejusc 
seguirá em contato. 

“O trabalho não acaba aqui no 
embarque, pois ainda estamos 
em contato com a Embaixada 
da Índia para que ele tenha 
garantidos seus direitos, visto 
que ele precisa de cuidados, e 
continuidade do atendimento 
que recebeu aqui”, finaliza. 

SUS MIGRAÇÃO

As equipes da Sejusc, da Or-
ganização Internacional para 
as Migrações (OIM) e da SES 
acompanharam o embarque 
de Patel e Rajesh Rupani - 
empresário indiano que vai 
acompanhá-lo na viagem, pois 
Patel está em vulnerabilidade. 
Cláudia Melo, coordenadora 
do serviço social do Hospital 
Dr. João Lúcio se emocionou 
ao relembrar o que a equipe 
da unidade se dedicou para 
ajudar o paciente. 

“Usamos o google tradutor e 
na maioria das vezes consegui-
mos firmar esse contato, mas ele 

teve hemiplegia direita, devido 
ao AVC e ficou com limitação 
de mobilidade. Hoje, a sensação 
é de dever cumprido, fortaleci-
mento, aprendizado, principal-
mente com a equipe da Sejusc, 
a qual sou grata, e daqui para 
frente, se surgirem outras de-
mandas, será tudo mais fácil”, 
afirma a assistente social. 

Nova vida
Mesmo passando por tantas 

dificuldades, Shilehs Patel esta-
va encantado com o Amazonas, 
sobretudo pela hospitalidade. 
Com a ajuda de Rajesh Rupani, 

A rede municipal conta, atualmente, com 201 equipes

Prefeitura reforça saúde bucal com novos 
laboratórios de prótese em Manaus

A Prefeitura de Manaus 
vai implementar, ainda 
neste em 2023, novos 
laboratórios de próteses 
dentárias e ampliar o aces-
so da população à saú-
de bucal. O investimento 
atesta o compromisso da 
gestão municipal com o 
segmento, que nesta se-
mana se tornou direito 
de todos os brasileiros 
garantido em lei, após a 
inclusão da Política Na-
cional de Saúde Bucal, 
conhecida como Brasil 
Sorridente, na Lei Orgâ-
nica da Saúde.

A titular da Secretaria 
Municipal de Saúde (Sem-
sa), Shádia Fraxe, reitera a 
atenção da prefeitura com 
a saúde bucal mesmo an-
tes da sanção pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva do projeto de lei nº 
8.131/2017, que tornou o 
atendimento odontológico 
obrigatório e de acesso uni-
versal por meio do Sistema 
Único de Saúde (SUS), na 

BRASIL SORRIDENTE

última segunda-feira (8).
“O prefeito David Almei-

da nunca deixou de inves-
tir na saúde bucal, tanto na 
atenção primária quanto 

na média complexidade. 
O Brasil Sorridente nunca 
parou em Manaus, pelo 
contrário, a gente ampliou 
muito mais. Fizemos um 
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concurso aumentando o 
número de especialistas, 
portanto estamos sempre 
querendo qualificar mais 
os profissionais, melhorar 

e ampliar o acesso da po-
pulação aos serviços nessa 
área”, afirma a secretária.

A gerente de Saúde 
Bucal da Semsa, Cláudia 
Carvalho, informa que a 
rede municipal conta atu-
almente com 201 equipes 
de saúde bucal – com-
postas de um cirurgião-
-dentista e um assistente 
ou técnico em saúde bucal 
(ASB/TSB) – distribuídas 
em 304 estabelecimentos 
de saúde.

“Mesmo sem todo o 
investimento do Brasil 
Sorridente, conseguimos 
qualificar os nossos pro-
fissionais da atenção pri-
mária no atendimento a 
pacientes com necessida-
des especiais e a crianças 
de zero a dois anos de 
idade. E terminamos um 
curso de prevenção de 
câncer bucal e biópsia 
com 12 cirurgiões-den-
tistas da Semsa, para não 
contarmos somente com 
os especialistas, que são 

poucos. E dois deles estão 
na zona Rural, para evitar 
o deslocamento dos usu-
ários”, relata Cláudia.

Esse investimento, 
como aponta a gerente 
de Saúde Bucal da Sem-
sa, reflete-se em núme-
ros que chamam a aten-
ção em nível nacional, a 
exemplo do Previne Bra-
sil, conjunto de indica-
dores do financiamento 
de saúde empregado na 
última gestão do Gover-
no Federal. No Indicador 
3 – Proporção de ges-
tantes com atendimento 
odontológico realizado, 
Manaus teve índice de 
81% final do quadrimestre 
de 2022, acima de to-
das as capitais e cidades 
com mais de dois milhões  
de habitantes.

“O segundo lugar, Ma-
ceió, ficou 30 pontos abai-
xo de Manaus, sendo que 
a cobertura do município 
é quase o dobro da nossa”, 
assinala Cláudia.

DIVULGAÇÃO



Trio é preso por matar 
e esquartejar homem

Da redação

Maryelza de Sou-
za Nunes, de 43 
anos, Leonardo 
Alves de Carva-

lho, de 40 anos, e Wanderley 
Vieira Nunes, de 36 anos, fo-
ram presos, na última terça-
-feira (9), pelo assassinato 
e esquartejamento de Jonas 
de Souza Martins, que tinha 
38 anos, ocorrido no dia 
1º de janeiro deste ano. 
O crime aconteceu na rua 
Fragata, bairro Petrópolis, 
Zona Sul da capital.

O delegado titular da 
Delegacia Especializada 
em Homicídios e Seques-
tros (DEHS), Ricardo Cunha, 
disse, em coletiva, que a 
motivação do crime foi um 
desentendimento entre as 
partes, e que ambos já se 
conheciam. Partes do corpo 
de Jonas foram espalhados 
pelo bairro.

Wanderley e Leonardo são 
primos e eram conhecidos da 
vítima. Eles alegam que a víti-
ma era uma pessoa de difícil 
convivência, que vivia arru-
mando confusão no bairro, 
que já havia se desentendido 
com eles antes. No Natal, o 
Jonas se desentendeu com o 
Leonardo e já tinha brigado 
com o Wanderley um mês 
antes do crime.

“As investigações apon-
taram que não foi a pri-
meira vez que Jonas teria 
sido vítima de tentativa de 
homicídio por parte dos 
suspeitos”, disse o titular 
da DEHS.

Sobre a participação de 
Maryelza, o delegado in-
formou que a participação 
da mulher no crime foi 
menor que a dos outros  

dois acusados.
“De acordo com as in-

vestigações, Wanderley e 
Leonardo são responsáveis 
pela execução da morte de 
Jonas, além de esquartejar 
e enterrar os membros do 
corpo da vítima em lugares 
distintos de Manaus. En-
quanto Maryelza limpou a 
cena do crime. A participa-
ção dela é uma participação 

Wanderley e Leo-
nardo são primos e 
eram conhecidos da 
vítima

menor que os outros dois, 
porque ela foi vista pelas 
ruas do Petrópolis lavando 
as ruas, tentando ocultar os 
vestígios do crime e por essa 
razão ela vai responder por 
fraude processual e asso-
ciação criminosa”, finalizou 
o delegado Ricardo Cunha.

Os três presos foram con-
duzidos para o Instituto 
Médico Legal (IML), para a 

A vítima se desente-
deu com o suspeito 
um mês antes do 
crime

realização de procedimen-
tos e ficarão à disposição 
da Justiça.

Foragido da Justiça é 
preso

Um homem de 42 anos 
foi preso, na terça-feira (9), 
pelo crime de porte ilegal de 
arma de fogo de uso permi-
tido. Ele estava sendo pro-
curado desde 2017 quando 
cometeu um crime em Ron-
dônia. A prisão aconteceu 
em Iranduba, zona metro-
politana de Manaus.

De acordo com o delegado 
Mauro Duarte, titular do 30° 
Distrito Integrado de Polícia 
(DIP), o homem cometeu o 

crime de porte ilegal de arma 
de fogo de uso permitido na 
cidade de Machadinho, no 
estado de Rondônia.

“Estávamos em busca des-
te suspeito pois em seu 
nome constava que ele esta-
va utilizando um celular com 
restrição de roubo, ocasião 
em que verificamos que ha-
via um mandado de prisão 
em seu nome”, explicou.

Ele será submetido à au-
diência de custódia a fim 
de verificar a legalidade da 
prisão. Em seguida, será 
encaminhado à Central de 
Recambiamento e Triagem 
(CRT), onde ficará à disposi-
ção da Justiça de Rondônia.

Indígena 
aplicava 
golpes 

ESTELIONATO

Um indígena da etnia Ku-
lina foi preso na terça-feira 
(09) após outros indígenas, 
da própria etnia, o denun-
ciarem por enganar e aplicar 
diversos golpes financeiros 
naquela comunidade. De 
acordo com informações da 
Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da 67ª 
Delegacia Interativa de Polí-
cia (DIP) de Ipixuna (a 1.367 
quilômetros de Manaus), ele 
se oferecia para ajudar as 
pessoas a sacar dinheiro e 
fingia que não havia o valor 
nas contas bancárias.

Conforme explica o inves-
tigador Robertson Abecassis, 
gestor da unidade policial, as 
investigações iniciaram após 
as vítimas procurarem a dele-
gacia. “Passamos a investigar 
o indivíduo e descobrimos 
que ele se oferecia para aju-
dar os indígenas da própria 
etnia, na retirada de valores 
em caixas eletrônicos, mas 
quando chegava ao local, ele 
informava que as vítimas não 
possuíam valores em suas 
contas”, explicou Abecassis.

Segundo o gestor, o infra-
tor ainda pedia o cartão e a 
senha das vítimas, dizendo 
que iria conversar com o 
gerente da agência bancária 
para averiguar o que havia 
ocorrido. Após isso, ele trans-
feria os valores para outras 
contas e, posteriormente, 
passava a ostentar, junto 
com sua esposa, os valores 
em redes sociais.

“Com base nas informações 
colhidas, solicitamos à Justiça 
os mandados de prisão e de 
busca e apreensão em nome 
dele, e as ordens judiciais 
foram decretadas pelo Poder 
Judiciário”, informou.

Durante as buscas na casa 
do homem, os policiais en-
contraram diversos docu-
mentos dos indígenas, como 
comprovantes de transferên-
cias bancárias e senhas de 
cartões. Também foram apre-
endidos aparelhos celulares 
que passarão por perícia.

A prisão aconteceu 
em Iranduba
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Criminosos são presos com drogas e 
arsenal de armas e munições 

DIVULGAÇÃO

Da redação

Dois homens foram 
presos, em flagrante, com 
200 quilos de drogas, en-
tre cocaína pura e pasta 
base da mesma substân-
cia, avaliados em R$ 4 mi-
lhões. A ação ocorreu em 
um flutuante em frente ao 
porto do São Raimundo, 
Zona Oeste de Manaus, 
nesta quarta-feira (10).

Na ocasião foram apre-
endidos armamentos, 
sendo dois fuzis e uma 
pistola; duas granadas, 
coletes de cerâmica 
para a proteção contra 
tiros de fuzil, além de  
diversas munições.

De acordo com o de-
legado Ericsson Tavares, 
titular do 26° DIP, os ho-
mens presos são conhe-
cidos como  ‘ G u a r d i -
ões’ e foram presos no 
momento em que faziam 
a vigilância do material.

“Já estávamos investi-
gando a atuação desse 

ARMAMENTO E MUNIÇÕESTRÁFICO DE DROGAS

Dois homens presos e um 
adolescente apreendido 

Da redação

Dois homens, de 23 e 24 anos, 
foram presos na madrugada de 
ontem  (10), em Codajás (distante 
a 240 quilômetros de Manaus), 
por tráfico de drogas. Além deles, 
um adolescente de 15 anos tam-
bém foi aprendido. Segundo a 
Polícia Militar, os suspeitos foram 
denunciados enquanto vendiam 
os entorpecentes na localidade.

Conforme explica a PM, a equi-
pe realizava patrulhamento, por 
volta das 0h30, quando foi infor-
mada que haviam três homens 
comercializando entorpecentes 
na rua Tiradentes. Após deslo-

grupo criminoso e con-
seguimos verificar que 
naquela região havia uma 
certa movimentação sus-
peita. Nós nos desloca-
mos até lá e efetuamos 
a prisão deles, apreende-
mos a droga que estava 

Denúncias podem ser realizadas pelo disque-denúncia 181 ou do 190

submersa, bem como di-
versas munições, grana-
das e coletes”, explicou 
o delegado.

Procedimentos
A dupla foi conduzida 

ao 26° DIP e autuada 

camento ao local, os suspeitos 
com as mesmas características 
apontadas pelo denunciante fo-
ram avistados e abordados.

Durante busca pessoal, foram 
encontrados um tablete de apro-
ximadamente 1 kg de skank, 
seis embalagens pesando 600 
gramas da mesma substância.

Os suspeitos contaram ainda, 
que em sua residência havia mais 
drogas. Ao entrarem no local in-
formado, foram encontrados um 
quilo e 91 trouxinhas de Skank; três 
porções de cocaína; duas motoci-
cletas e duas balanças. Eles foram 
encaminhados para a 78ª Dele-
gacia Interativa de Polícia (DIP).

por tráfico de drogas, 
associação para o trá-
fico, e porte ilegal de 
arma de fogo e muni-
ção. Ambos passarão por 
audiência de custódia e 
ficarão à disposição do  
Poder Judiciário.

A ação ocorreu em um flutuante no Porto São Raimundo
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Política Alessandra Campêlo propõe 
criação do “Aluguel Social 
Maria da Penha’

SORORIDADE
Caio André propõe PL para escolinhas 
assegurarem que atletas menores de 18 
anos estejam matriculados em escolas

EM PROL DAS CRIANÇAS

Tribuna contou com 
participação de ins-
tituições e órgãos 
reguladores

Feifiane Ramos

O debate sobre uma Lei 
Municipal de Inspe-
ção Predial, que visa 
fiscalizar prédios e 

condomínios em Manaus, foi 
tema de uma Tribuna Popular 
na quarta-feira (10) na Câmara 
Municipal de Manaus (CMM). 
A Tribuna foi coordenada pelo 
vereador Peixoto (Pros), presi-
dente da 7ª Comissão de Ser-
viços e Obras Públicas da Casa.

A discussão tem como prin-
cipal objetivo tornar obrigató-
ria a atividade de vistoria, por 
parte de órgãos competentes 
e especializados, em prédios e 
condomínios na cidade, sem 
precisar esperar o poder pú-
blico para que seja feita a fis-
calização do local e assim evi-
tar possíveis tragédias, como 
por exemplo, evitar possíveis 
como desmoronamento de 
uma estrutura por falta da 
adequada inspeção. 

A tribuna contou a presença 
do secretário do Instituto Muni-
cipal de Planejamento Urbano 
(Implurb), Carlos Alberto Va-
lente Araújo, do presidente do 
Conselho regional de Engenha-
ria e Agronomia do Amazonas 
(Crea), Afonso Lins Júnior, do 
engenheiro Frank Albert Soares 
Araújo que é do Instituto Bra-
sileiro de Avaliações e Perícias 
de Engenharia (Ibape).

O vereador Peixoto desta-
cou que o Projeto de Lei (PL) 
para a fiscalização está em 
fase final de construção. No 
entanto, ainda é preciso ouvir 
mais especialista para que 
no final se tenha um PL que 
beneficie toda a sociedade, 

Proposta por Peixoto (Agir), tribuna aconteceu na quarta-feira (10)

Daniel Silveira foi preso após ameaças aos ministros do STF

CMM debate sobre lei 
de Inspeção Predial

segundo o parlamentar. 
“É preciso ouvir outros ór-

gãos, como o Implurb, afinal 
de contas, esse PL vai tra-
zer responsabilidades para 
a prefeitura também. Assim 
que estiver concluído o texto, 
ele será apresentado aqui na 
CMM, para ser aprovado e 
assim resguardar a vida de 
todos”, ressaltou.  

Já presidente do Ibape 
enfatizou o papel do órgão 
na construção do PL, pois o 
instituto é responsável por 
elaborar documentos técni-
cos que auxiliam engenheiros 
e arquitetos em seus traba-
lhos, e por isso, Frank Albert 
afirma que a proposta de lei 
vai trazer mais segurança às 
construções da cidade. 

“Já tivemos acidentes pre-
diais muito graves que viti-
mizam pessoas que desco-

nheciam as intervenções que 
deveriam ter sido feitas nas 
edificações”, enfatizou. 

Ele afirma que em cidades 
como o Rio de Janeiro e Forta-
leza entre outras cidades, a lei 
de fiscalização predial já existe 
e isso traz mais segurança aos 
estados que aderiram a essa lei. 

Afonso Lins Júnior ressaltou 
que o Crea apoia a legislação, 
pois através dela as fiscaliza-
ções devem ocorrer de forma 
periódica o que mostra, na 
prática, uma responsabilida-
de e obrigação de pensar na 
segurança das pessoas. 

“Com um colegiado espe-
cializado fazendo as inspeções 
previamente, garante em parte 
mais segurança a nossa socie-
dade”, disse. 

O secretário do Implur disse 
que inciativas como estas são 
maneiras de mostrar à socie-

dade que o poder público se 
preocupa com ela. 

“Então essa é uma maneira 
dessa Casa e de todos os repre-
sentantes, incluindo a prefeitu-
ra, de dizer a cidade que nós 
estamos avançando no cuidado 
com as pessoas”, enfatizou.  

Vale lembrar que o texto foi 
elaborado pelo Instituto Brasi-
leiro de Avaliações e Perícias de 
Engenharia (Ibape) em parceria 
com o Crea-AM. 

Segurança
Alguns vereadores também 

falaram sobre o tema e em 
sua maioria destacam o ponto 
“segurança” para que a lei seja 
aprovada assim que estiver em 
pauta na CMM. 

“Não estamos só falando 
de prédios, mas de vidas, 
pois uma instalação mal feita 
pode causar grande proble-

mas e tragédias a vidas das 
pessoas”, disse o vereador 
Jander Lobato. 

O vereador Rodrigues Gue-
des, apesar que questionar al-
guns pontos do projeto, como 
os impactos econômicos na 
cidade, afirmou que o PL pode 
é importantíssimo. 

“A vida de fato não tem 
preço.” Mas também temos 
que debater as nuances na 
vida das pessoas porque elas 
serão afetadas, portanto to-
dos tem que ser ouvidos”, 
disse Guedes. 

Em resposta a Guedes, Pei-
xoto afirmou que o texto final 
só será fechado quando todos 
estiverem sido ouvidos.

Peixoto também frisou que 
a aprovação da Lei é uma 
necessidade do munícipio, e 
por isso quer levar o texto para 
votação o mais rápido possível.  

   Manaus, quinta-feira 11 de maio de 20236
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DIVULGAÇÃO

STF anula decreto que dava indulto a Silveira

REPRODUÇÃO
Agência Brasil

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) derrubou hoje (10) 
a validade do indulto de gra-
ça constitucional concedido 
pelo então presidente Jair 
Bolsonaro ao ex-deputado 
federal Daniel Silveira.

Por votos 8 votos a 2, a Cor-
te entendeu que o decreto é 
inconstitucional por desvio 
de finalidade de Bolsonaro 
para beneficiar Silveira.

Com a decisão, fica res-
tabelecida a condenação 
do político pelo STF a oito 
anos e nove meses de prisão 
pelos crimes de tentativa de 
impedir o livre exercício dos 
poderes e coação no curso 
do processo a que responde 
por ataques à Corte.

O ex-deputado está preso 
desde fevereiro deste ano 
por descumprir regras da 
prisão domiciliar e fazer no-
vos ataques ao Supremo.

No ano passado, Bolso-
naro assinou um decreto 
concedendo graça cons-
titucional à pena de Sil-

JUSTIÇA

veira, apoiador do então 
presidente e integrante 
da sua base na Câmara  
dos Deputados.

O decreto foi editado em 
21 de abril, um dia após o 
parlamentar ter sido conde-
nado pelo Supremo.

Votos
No julgamento, prevale-

ceu o voto proferido pela 
presidente da Corte e rela-
tora dos processos, minis-
tra Rosa Weber, para anular  
o benefício.

Seguiram o entendimen-
to os ministros Alexandre 
de Moraes, Edson Fachin, 
Luís Roberto Barroso, Dias 
Toffoli, Cármen Lúcia, Luiz 
Fux e Gilmar Mendes.

Os ministros André Men-
donça e Nunes Marques vo-
taram para validar o indul-
to. Para eles, a Constituição 
concedeu ao presidente da 
República o poder de con-
cessão de graça constitucio-
nal a condenados, medida 
que não poder ser revista 
pelo Judiciário.

Alessandra 
propõe auxílio 
financeiro

PARA VÍTIMAS

A deputada estadual Ales-
sandra Campelo (PSC) pro-
pôs a criação do “Aluguel 
Social Maria da Penha” para 
atendimento a mulheres ví-
timas de violência domés-
tica e familiar no estado 
do Amazonas. A proposta 
foi apresentada durante a 
sessão da quarta-feira (10) 
após a parlamentar denun-
ciar um caso de uma mulher 
que teve a casa incendiada 
pelo próprio companheiro, 
na Comunidade Iauaretê, 
em São Gabriel da Cachoeira 
(distante a 852 quilômetros 
de Manaus).

Segundo a deputada, a 
dona de casa Suelen Lopes 
Martins foi covardemen-
te agredida pelo próprio 
companheiro no dia 23 de 
abril. O suspeito foi identi-
ficado como Rosangelo Al-
ves Nogueira, indígena que 
mora naquela comunidade. 
No mesmo dia, o agressor 
ateou fogo na casa, deixan-
do, além da esposa, mais 
três crianças, de 5, 8 e 13 
anos, sem ter onde morar.

“A Suelen viveu um rela-
cionamento de anos e anos 
de agressão, humilhação e 
tortura psicológica. Esse 
homem tentou matar a 
Suelen com socos e enfor-
camento, ela fugiu correndo 
e ele tocou fogo na casa. 
Ela perdeu todos os seus 
pertences e a sua documen-
tação”, relatou Alessandra.

Alessandra Campêlo (PSC)

DIVULGAÇÃO

ESCOLAS DE FUTEBOL EM MANAUS

Caio André propõe lei que 
alinha esporte à educação

Um Projeto de Lei de autoria 
do vereador Caio André (PSC) de-
termina que clubes profissionais 
e escolinhas de futebol da capital 
assegurem que atletas menores 
de 18 anos estejam matriculados 
em instituições de ensino. Em tra-
mitação desde novembro do ano 
passado, o PL avançou na Câma-
ra Municipal de Manaus (CMM) 
após votação em sessão plená-
ria, nesta quarta-feira (10/05). 
 A matéria define que os clubes 
e escolinhas precisarão acatar a 
medida até a conclusão do En-
sino Médio por parte dos jovens 
atletas, cobrando a frequência e 
aproveitamento escolar a cada 
semestre, evitando assim o aban-
dono e a negligência intelectual. 
 O presidente da CMM, vere-
ador Caio André, explica que 
o acompanhamento por parte 
dos clubes e escolinhas deve-
rá ser documentado e envol-
ver também os responsáveis 
pela criança ou adolescente, e 
em caso de ausência dos mes-
mos, o fato deverá ser encami-
nhado ao Conselho Tutelar.  “ 
 Caso sancionado pela Prefei-

tura de Manaus, o PL deter-
mina que o descumprimento 
da lei resultará em aplicação 
de multa em dez Unidades Fis-
cais do Município (UFMs), sen-
do o valor aumentado em 50% 
em situações de reincidência.  
 O PL garante o cumprimento 
de leis importantes como a Lei 
Federal nº 9.934/1996, conhe-
cida como Lei de Diretrizes e 
Bases da Educação Nacional, 
e a Lei Federal nº 8.069/1990, 
que estabelece o Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA).  

Caio André é filiado ao PSC
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vos fiscais que equivalem a 0,4% 
do PIB (Produto Interno Bruto) 
do país.  “Apesar do alto custo 
fiscal, o Amazonas vem perden-
do competitividade, e encontra 
cada vez mais dificuldade para 
atrair novas empresas. O nú-
mero de empregos na indústria 
também vem diminuindo”, diz 
o texto.

Suframa
A Suframa afirmou por meio 

de nota que há uma visão dis-
torcida do Banco Mundial em 
relação aos resultados obtidos 
pela política de incentivos fis-
cais, que tem como objetivo 

promover o desenvolvimen-
to socioeconômico da região 
e respondeu aos argumentos 
do Banco Mundial, afirmando 
que a política pública da Zona 
Franca de Manaus é constitucio-
nalmente fundamentada, ten-
do como objetivo promover o 
equilíbrio do desenvolvimento 
socioeconômico da região em 
relação às demais.

A Suframa afirmou ainda que 
os resultados desta política fo-
ram ignorados na avaliação 
realizada pelo Banco Mundial, 
e que os indicadores acompa-
nhados pela Suframa demons-
tram resultados diversos daque-

les apresentados pelo Banco 
Mundial. Segundo a Suframa, 
foram aprovados 202 projetos 
técnico-econômicos em 2022, 
dos quais 90 deles foram de 
implantação, o que significa no-
vos empreendimentos no Polo 
Industrial de Manaus no curto 
e médio prazos. Parte dessas 
empresas já em operação teve 
aplicações estimadas de R$ 1,6 
bilhão em recursos de Pesquisa, 
Desenvolvimento e Inovação na 
Amazônia Ocidental e Amapá, 
no ano de 2021.

A autarquia também destacou 
que houve um aumento no 
número de empregos gerados 

Economia

Para a Suframa o Ban-
co Munidal tem uma 
visão distorcida  em 
relação aos resultados 
obtidos pela ZFM

Gláucia Chair

A avaliação do Banco 
Mundial sobre a ne-
cessidade de reavaliar 
os incentivos fiscais 

concedidos à Zona Franca de 
Manaus foi criticada pela Supe-
rintendência da Zona Franca de 
Manaus (Suframa) e por auto-
ridades locais. De acordo com 
o relatório Equilíbrio Delicado 
para a Amazônia Legal e Brasi-
leira, divulgado ontem (10), os 
benefícios fiscais da ZFM não 
foram suficientes para estimular 
o crescimento da produtivida-
de, o que justificaria a neces-
sidade de reavaliação. Apesar 
disso, a Suframa afirmou que 
a avaliação é superficial e que 
as isenções concedidas repre-
sentam uma parcela pequena 
do PIB nacional. No entanto, 
reconhece que o Amazonas 
vem perdendo competitividade 
e precisaria de novas estratégias 
para atrair empresas.

O estudo diz ser preciso au-
mentar a produtividade da re-
gião para reduzir a pressão por 
desmatamento. A Zona Fran-
ca de Manaus, que mantém 
indústria na região por meio 
de incentivos fiscais, é citada 
como exemplo de ação pouco 
eficiente para impulsionar a eco-
nomia da região. “Os incentivos 
fiscais a atividades industriais na 
Amazônia Legal não ajudaram a 
estimular o crescimento da pro-
dutividade e devem ser reava-
liados”, diz o sumário executivo 
do relatório. O texto cita a Zona 
Franca de Manaus, com incenti-

Suframa rebate argumentos do 
Banco Mundial contra ZFM

na região. Os dados consolida-
dos até fevereiro registraram 
110.250 ocupações, o maior re-
sultado desde o ano de 2017, 
um incremento de 28%. Além 
disso, um estudo intitulado “A 
Aplicabilidade da Lei de Kador-
-Verdoorn no Polo Industrial de 
Manaus” confirmou a existência 
de economias de escala estáti-
cas e dinâmicas no Polo, con-
trariando as críticas do Banco 
Mundial neste aspecto.

Por fim, a Suframa apontou 
que as empresas do Polo In-
dustrial de Manaus registraram 
o maior faturamento da série 
histórica, no total de R$ 174 
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Suframa presta esclarecimento 
sobre ZFM

A Superintendência da Zona 
Franca de Manaus vem, por meio 
desta, prestar os devidos esclare-
cimentos em relação ao estudo 
intitulado “Equilíbrio Delicado 
para a Amazônia Legal Brasilei-
ra”, publicado no dia 9/5/2023, 
em que o Banco Mundial faz 
críticas à Zona Franca de Ma-
naus em aspectos relacionados 
à perda de competitividade, di-
ficuldade de atração de novas 
empresas, redução de empre-
gos e custo fiscal para a União.  
A Suframa esclarece, primeiramen-
te, que a política pública calcada 
no caráter não arrecadatório do 
tributo, o que se reconhece por 
extrafiscalidade, é uma estraté-
gia de concessão de incentivos 
constitucionalmente fundamen-
tada, com o objetivo de promo-
ver o equilíbrio do desenvolvi-
mento socioeconômico desta 
Região em relação às demais.  
Deste modo, asseveramos que os 
resultados desta política foram 
ignorados na avaliação realizada 
pelo Banco Mundial, visto que 
os indicadores acompanhados 
pela Suframa demonstram re-
sultados diversos daqueles apre-
sentados pelo Banco Mundial. 

NOTA DE ESCLARECIMENTO

No ano de 2022, foram aprovados 
202 projetos técnico-econômicos, 
dos quais, 90 deles de implantação, 
o que significa novos empreen-
dimentos no Polo Industrial de 
Manaus no curto e médio prazos. 
Parte dessas empresas já em ope-
ração, as que produzem bens de 
informática, teve aplicações esti-
madas de R$ 1,6 bilhão em recursos 
de Pesquisa, Desenvolvimento e 
Inovação na Amazônia Ocidental 
e Amapá, no ano de 2021. Desse 
montante, 65% foi realizado em 
convênio com Institutos de Ciência 
e Tecnologia da Região, o que 
contribui significativamente para 
a consolidação do ecossistema 
de inovação em nossa área de 
atuação.

Em relação aos empregos, o 
resultado dos dados consolida-
dos até fevereiro registrou 110.250 
ocupações, o maior resultado 
desde o ano de 2017, quando 
estavam empregados 86.160 tra-
balhadores no Polo Industrial de 
Manaus, um incremento de 28%. 
Também, registre-se que em es-
tudo intitulado “A Aplicabilidade 
da Lei de Kador-Verdoorn no Polo 
Industrial de Manaus”, que avalia 
questões relativas à produtividade 

Fotos: Reprodução

Sócios da sonegação
 Em agosto deste ano a Campanha 

Nota Fiscal Amazonense completa 
oito anos. Hoje colhemos os frutos 
de mais de 508 mil cidadãos ca-
dastrados, mais de 33 mil prêmios 
sorteados e quase 300 milhões de 
notas emitidas com o CPF. O núme-
ro de estabelecimentos emitindo a 
nota saltou de 6.500 para mais de 
11 mil empresas. Mas nem sempre 
encontramos flores.

Sofremos com a falta de propagan-
da e passamos praticamente seis me-
ses só rebatendo boatos e mentiras 
plantadas na Internet e nas redes so-
ciais. Algo muito ruim para quem bus-
ca criar na população o hábito de se 
pedir a nota, combater a concorrência 
desleal e aumentar a arrecadação. 
   Implantou-se no Brasil - onde quer 
que tenha a campanha CPF na nota – a 
mentira de que haveria cruzamento 
de informações da Sefaz com a Re-
ceita Federal do Brasil. Ora! A Sefaz 
não quer saber quanto você ganha, 
quanto gasta ou o que compra. Quer 
saber quem vende sem nota fiscal, 
pois emitir a nota é uma obrigação 
do empresário.

Quanto mais se compra, mais se 
arrecada, mais teremos verbas para 
aplicar em educação, saúde, segu-
rança, saneamento básico, enfim, 
em coisas boas para a sociedade. 
   Muitas pessoas têm coragem 

de ir às ruas com faixas e cartazes 
gritando por transparência e contra 
a corrupção, mas têm medo de 
colocar o CPF na nota. É estranho 
ver pessoas se negando a colocar 
o CPF na nota ou a pedir o docu-
mento fiscal. Tremenda bobagem! 
   Corrupção e sonegação são irmãs 
gêmeas, são crimes e não prestam 
para o nosso país. Os que não pedem 
a nota e os que não emitem o docu-
mento fiscal são sócios da sonegação 
e contribuem diretamente para que 
faltem leitos em hospitais e vagas 
em escolas públicas. Os que plan-
tam boatos e replicam mentiras nas 
redes sociais também não prestam. 
   É ruim ver pessoas “letradas” e 
formadoras de opinião passando 
notícias falsas, por desinformação, 
ignorância ou má fé. Soube de ad-
vogados e professores universitários 
plantando o medo aos que querem 
participar. Tramar contra a campanha 
é tramar contra a sociedade e a favor 
dos sonegadores.

Pior que isso é ver servidores públi-
cos não pedindo a nota, sabendo que 
os seus salários vêm da arrecadação. 
Vale dizer que nada cai do céu e que 
o dinheiro que o Estado arrecada 
passa pela emissão da nota fiscal. 
Quantos são os servidores públicos? 
Quantos professores, policiais, juízes, 
promotores, médicos, estagiários e 

terceirizados existem no Amazonas? 
Quantos alunos da Seduc, Semed, 
Ufam, e UEA existem? Pois é! Se 
cada um fizesse a sua parte, certa-
mente não teríamos problemas com 
a arrecadação.

O errado é pensar que isso é proble-
ma da Sefaz, quando na verdade é de-
ver de todas as repartições públicas, 
nos Poderes Executivo, Legislativo e 
Judiciário. É ruim ver um prefeito não 
pedindo a nota, já que 25% do ICMS 
são rateados mensalmente entre to-
dos os 62 municípios do Estado. É ruim 
ver um juiz ou um deputado almoçar 
ou jantar e não pedir a nota, porque 
recebem os repasses constitucionais 
religiosamente.

Quem age dessa forma é parceiro, 
sócio e cúmplice da sonegação. No 
Chile, por exemplo, você não precisa 
pedir. A nota é emitida automatica-
mente, até na venda de um picolé. E 
o Chile é pequeno diante do Brasil, 
mas gigante em cidadania. Temos 
muitas conquistas em Copas e muitas 
medalhas olímpicas, mas perdemos 
de goleada no quesito cidadania. E 
isso é ruim pra todos.

Enfim, o poder da ignorância se 
agiganta e as redes sociais fazem 
com que a calúnia, a difamação e a 
mentira grudem nas pessoas fracas. 
Realidades são distorcidas, valores 
são invertidos, e isso não é nada bom.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

redacao@vanguardadonorte.com.br |Gláucia Chair

bilhões, e que a produção física 
da indústria teve alta de 10% 
para o Amazonas no primeiro 
bimestre do ano, a maior entre 
os estados produtores.

Para o deputado Saullo Vian-
na (União AM), ao contrário do 
estudo divulgado pelo Banco 
Mundial, que aponta ineficiên-
cia dos incentivos concedidos à 
Zona Franca de Manaus revela 
o desconhecimento acerca dos 
seus benefícios à região. “A ZFM 
arrecadou, em 2022, cerca de R$ 
174 bilhões, e transferiu para os 
cofres da União R$ 119 bilhões, 
ficando no Amazonas R$ 42 bi-
lhões, ou seja, com os benefícios 
fiscais aos fabricantes instalados 
na Zona Franca, o governo abre 
mão de arrecadar aproximada-
mente R$ 24 bilhões ao ano, 
mas recebe como retorno, em 
tributos, de cerca de R$ 174 
bilhões, o que comprova que o 
modelo de desenvolvimento re-
gional é superavitário e serve ao 
Amazonas, ao Brasil e ao planeta. 
Por isso, sugiro, aos que buscam 
uma melhor compreensão da 
ZFM, que leiam outro estudo, 
da Fundação Getúlio Vargas, 
de 2019, que comprova a cor-
relação direta entre o modelo 
Zona Franca e a conservação do 
meio ambiente, que no caso do 
Amazonas, conta com 97% da 
sua floresta em pé”.

O deputado disse ainda que 
não crê que o modelo ZFM possa 
ser classificado como uma “eco-
nomia improdutiva” um modelo 
que, além de gerar tributos aos 
governos federais e estaduais, 
garante mais de 500 mil empre-
gos. “Ao gerar atividade produti-
va, a ZFM impede que o homem 
e a mulher amazônidas avancem 
sobre a floresta da nossa região, 
que ajuda a equilibrar o clima 
no planeta, mas é tão prejudi-
cada pela falta de investimen-
to em infraestrutura”, finalizou  
o deputado.

4,949

4,950
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322,53
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0,31%
107.448,21
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5,436
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Valores em R$

VENDAEuro
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- 0,58

Os dados até fevereiro re-
gistraram 110.250 empregos 
gerados na região

local em comparação ao Brasil, o 
pesquisador confirma a existência 
de economias de escala estáticas 
(ganhos de produtividade relati-
vos aos custos fixos) e dinâmicas 
(ganhos de produtividade  asso-
ciadas às inovações trazidas pelo 
aumento da produção) no Polo, 
contrariando as críticas ao Modele 
neste aspecto.

Por fim, as empresas do Polo 
Industrial de Manaus registraram 
o maior faturamento da série his-
tórica, no total de R$ 174 bilhões. 
No primeiro bimestre do ano, o 
faturamento de R$ 27 bilhões foi 
7% superior ao mesmo período 
do ano anterior. Em relação à 
produção física da indústria, o 
IBGE apontou alta de 10% para o 
Amazonas no mesmo período, a 
maior entre os estados produtores.

Portanto, a Suframa discorda 
totalmente (e veentemente) dos 
números publicados, porque con-
sidera que foram ignorados dados 
importantes, que são públicos e 
que estão explícitos nas informa-
ções acima.

Superintendência da Zona 
Franca de Manaus – Suframa 
Manaus, 10 de maio de 2023
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dos servidores da ADS que 
a produtora rural Geisana 
Gomes de Souza procurou 
e teve a aprovação de um 
empréstimo no valor de R$ 
5 mil. Ela mora no Ramal 
do Paulista, em Presidente 
Figueiredo, e aproveitou o 
crédito para alavancar as 
vendas na Feira de Produ-
tos Regionais do município, 
onde atua como feirante 
comercializando sua produ-
ção de pimenta-de-cheiro, 
pepino, macaxeira, maxixe 
e quiabo.    

“A gente usa esse dinheiro 
para comprar insumo, pro-
duzir e levar produtos para a 
feira e cada dia produzimos 
mais. Também consegui-
mos arar a terra, comprar in-
sumos, usamos como inves-
timento mesmo”, destacou 

a produtora que também 
adquire as embalagens que 
auxiliam no armazenamen-
to dos alimentos, por meio 
do programa de doação 
onerosa da ADS.  

O diretor-presidente da 
Afeam, Marcos Vinicius Cas-
tro, destaca a importância 
da atividade para a econo-
mia do estado. “Os recursos 
aplicados, por meio da Afe-
am com apoio da ADS, bus-
cam fomentar a modalida-
de, trazendo uma dinâmica 
para o comércio local. Sem 
falar que é uma alternativa 
para que o empreendedor, 
feirante tenha fôlego para 
manter os negócios em an-
damento dentro da norma-
lidade, evitando a atuação 
da figura do ‘atravessador’ 
bem como o fortalecimento 

da agricultura familiar tanto 
na capital quanto no inte-
rior”, disse.

Das 50 solicitações de 
orientações recebidas pe-
los técnicos da ADS desde 
janeiro, 33 declarações já 
foram emitidas, sendo 16 
provenientes de produtores 
de Presidente Figueiredo, 
11 de Manaus, duas de Novo 
Airão, três de Tabatinga e 
uma de Iranduba.  

Para solicitar orientações 
da equipe técnica da ADS, 
o feirante pode procurar a 
sede da instituição, localiza-
da na Avenida Carlos Drum-
mond de Andrade, bairro 
Japiim, 1º andar do prédio 
do Sistema Sepror. Para os 
produtores que atuam nas 
edições realizadas no in-
terior, é preciso procurar 

Fomento é feito por 
meio da Afeam e 
alavanca produção 
no Amazonas

Os produtores rurais 
que atuam nas Fei-
ras de Produtos Re-
gionais da Agência 

de Desenvolvimento Susten-
tável do Amazonas (ADS) 
têm direito a acessar crédito 
junto à Agência de Fomento 
do Estado (Afeam), no valor 
de até R$ 21 mil. Desde o 
início do ano, a ADS recebeu 
mais de 50 solicitações de 
feirantes para emissão de 
declaração de comprovação 
da atividade, com destaque 
para Presidente Figueiredo 
(a 117 quilômetros de Ma-
naus), que teve o maior nú-
mero de pedidos. 

O benefício concedido 
pelo Governo do Amazonas 
tem a finalidade de custe-
ar aquisição de máquinas 
e equipamentos, móveis, 
utensílios e outros itens para 
aumento de produtividade 
com sustentabilidade, além 
de poder ser utilizado como 
capital de giro. 

“Para facilitar o acesso ao 
crédito aos feirantes da ca-
pital e interior, a ADS dispo-
nibiliza uma equipe técnica 
para emitir a documenta-
ção exigida aos produtores 
e para orientar quanto ao 
cadastro na Afeam, desde a 
solicitação do benefício até a 
autorização da concessão do 
crédito”, disse a presidente 
da ADS, Michelle Bessa.  

Disponível na modalidade 
presencial, em Manaus, e 
por meio dos técnicos da 
ADS e do Idam, no interior, o 
suporte prestado pelo siste-
ma Sepror facilita a interme-
diação entre os feirantes e 
a Afeam, considerando que, 
muitas vezes, os agricul-
tores não possuem acesso  
à internet. 

Foi com as orientações 

Geisana Gomes de Souza (esquerda) procurou e teve a aprovação de um empréstimo no valor de R$ 5 mil

Acesso ao crédito gera melhorias 
para feirantes da ADS

o escritório local do Idam. 
O crédito disponibilizado 

aos feirantes possui taxa de 
juros de 6,0% ao ano. Com 
o pagamento das parcelas 
em dia o cliente recebe um 
bônus de 25% de desconto 
sobre os juros, reduzindo 
para 4,5% ao ano. 

Crédito ao produtor 
Entre as políticas públicas 

de apoio ao agronegócio e 
à agricultura familiar exe-
cutadas pelo Governo do 
Amazonas estão o crédito 
rural disponibilizado, prio-
ritariamente, aos peque-
nos e médios produtores. 
Somente neste ano foram 
elaborados 104 projetos de 
financiamento pelo Idam 
junto à Agência de Fomen-
to do Estado do Amazonas 

Indústria brasileira cresce 
1,1% em março

A produção industrial bra-
sileira teve alta de 1,1% em 
março deste ano, na compa-
ração com o mês anterior. 
A alta veio depois de duas 
quedas consecutivas (em 
janeiro e fevereiro) e um 
mês de estabilidade (de-
zembro de 2022). Os dados 
são da Pesquisa Industrial 
Mensal – Produção Física 
(PIM-PF), divulgada nesta 
quarta-feira (10) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE). 

O setor também apresen-
tou crescimento na compa-
ração com março de 2022 
(0,9%). No entanto, a pro-
dução acumula queda de 
0,4% no ano e estabilidade 
no acumulado de 12 meses. 

Na comparação com fe-
vereiro deste ano, a indús-
tria avançou em 16 dos 25 
ramos pesquisados, com 
destaque para as atividades 
de coque, produtos deriva-
dos do petróleo e biocom-
bustíveis (1,7%), máquinas 
e equipamentos (5,1%) e 
equipamentos de informá-
tica, produtos eletrônicos e 
ópticos (6,7%). 

APÓS QUEDAS CONSECUTIVAS

Outras influências rele-
vantes para o crescimento 
da indústria vieram de pro-
dutos farmoquímicos e far-
macêuticos (3,2%), outros 
equipamentos de transpor-
te (4,8%), produtos químicos 
(0,6%), couro, artigos para 
viagem e calçados (2,8%) 
e de produtos de minerais 
não metálicos (1,2%). 

Um segmento manteve-se 
estável (produtos diversos) 
e oito apresentaram queda, 
entre eles confecção de ar-
tigos do vestuário e acessó-
rios (-4,7%), móveis (-4,3%) 
e produtos de metal (-1%). 

Entre as quatro grandes 
categorias econômicas da 
indústria, três tiveram alta 
de fevereiro para março: 
bens de capital, isto é, as 
máquinas e equipamentos 
usados no setor produtivo 
(6,3%), bens intermediários, 
isto é, os insumos industria-
lizados usados no setor pro-
dutivo (0,9%) e os bens de 
consumo duráveis (2,5%). 

A exceção ficou com os 
bens de consumo semi e 
não duráveis, que recuaram 
0,5% no período.

Divulgação

(Afeam), totalizando um 
montante de R$ 3,2 milhões 
em investimentos. 

Em abril, como parte do 
Plano Safra, foi lançado o 
Programa Afeam Agro, uma 
plataforma online de cré-
dito rural que trará maior 
agilidade ao processo de 
elaboração, envio, análise e 
contratação das operações 
de crédito.  

Outra ação que beneficia 
os produtores é a assina-
tura de um Protocolo de 
Intenções do Governo do 
Amazonas junto ao Banco 
da Amazônia (Basa). Com 
isso, foram disponibilizados 
R$ 1 bilhão em crédito para o 
setor produtivo amazonen-
se, sendo R$ 820 milhões 
em fomento somente para 
o ano de 2023.

Ageman solicita modernização de luminárias em Manaus

DIVULGAÇÃO

Iluminação de qualidade ajuda 
no incentivo de comércios

A Agência Reguladora dos 
Serviços Públicos Delega-
dos do Município de Ma-
naus (Ageman) notificou a 
empresa Manaus Luz, para 
que a concessionária pro-
videncie com brevidade a 
modernização da ilumina-
ção pública em nove vias 
da capital.

Conforme vistoria de roti-
na realizada pela equipe de 
fiscalização da agência, ao 
menos 12 luminárias loca-
lizadas em ruas e avenidas 
das zonas Norte, Sul, Oeste e 
Centro-Oeste ainda neces-
sitam ser substituídas por 
pontos de LED.

Outro problema identifi-
cado pelos fiscais, durante 
as vistorias, foi a ausência 
das plaquetas de identifica-
ção dos pontos, item essen-
cial para o cadastramento 
das luminárias no Sistema 
Público de Iluminação.

“Nossos fiscais consta-
taram que, nesses pontos, 
ainda há luminárias con-
vencionais e, diante dessa 
situação, encaminhamos 
uma solicitação para que a 
concessionária providencie 
a troca por luminárias de 
LED, conforme o contrato 

ILUMINAÇÃO

de concessão, o qual prevê 
também a modernização do 
sistema. A medida contribui 
para a redução da carga de 
energia e também propor-
ciona mais luminosidade e 
segurança para pedestres e 
veículos”, explicou o dire-
tor de Gestão Energética e 
Iluminação Pública da Age-
man, Everaldo Leal.

Entre os bairros que deve-
rão ter as luminárias substi-
tuídas por LED estão Cacho-
eirinha, Petrópolis, Alvorada, 
Distrito Industrial, São Jorge 

e Santo Agostinho.
De acordo com a notifi-

cação do órgão regulador, 
a empresa Manaus Luz de-
verá apresentar à Ageman 
uma programação de aten-
dimento visando sanar as 
demandas, conforme prevê 
o Contrato de Concessão 
firmado entre a Prefeitura de 
Manaus e a concessionária.

O parque de iluminação 
pública da cidade de Ma-
naus possui, atualmente, 
148.901 pontos de ilu-
minação, de acordo com 

levantamento cadastral 
informado mensalmente 
pela concessionária.

Dentre as metas contra-
tuais, um dos principais 
objetivos foi atingido em 
2022, quando se completou 
o 2º marco do plano de 
modernização com a ins-
talação de 79.464 pontos 
de iluminação de LED mo-
dernizados, incluindo, vias 
urbanas e rurais, pontos de 
ônibus urbanos, quadras de 
esporte, campos de futebol 
e praças da cidade.[

O avanço da iluminação 
a LED tem proporcionado 
mais segurança e melhor 
luminosidade nas vias da 
capital, bem como a redu-
ção dos custos do município 
com iluminação pública, de-
vido à redução de consumo 
proporcionada pela moder-
nização do sistema.

A Ageman informa que 
as demandas referentes ao 
serviço de iluminação pú-
blica devem ser registradas 
pelos usuários diretamente 
no aplicativo Manaus + Luz, 
pelo site www.manausluz.
com.br, acessando o cam-
po cadastrar notificação ou 
ainda pelo 0800-201-0001.



Velório foi aberto 
a fãs da artista 

Agência Brasil

O velório da canto-
ra Rita Lee ocorre 
na manhã desta 
quarta-feira (10) 

no planetário do Parque 
Ibirapuera, na capital pau-
lista. As filas de fãs e ad-
miradores para se despedir 
da artista, conhecida como 
a rainha do rock, começa-
ram cedo. Por volta das 
10h, o público começou a 
entrar no local onde está o 
corpo da cantora. No teto 
do  planetário, está sendo 
exibido o céu do dia em 
que Rita Lee nasceu, em 
31 de dezembro de 1947.

A cantora foi diagnosti-
cada com câncer de pul-
mão em 2021 e desde 
então tratava da doença. 
A família confirmou a mor-
te nas redes sociais dela 
nessa terça-feira (9). Ela 
morreu em sua residência, 
em São Paulo, no final 
da noite de segunda-feira. 
“Cercada de todo amor e 
de sua família, como sem-
pre desejou”, informou o 
comunicado da família.

O velório seguiu até as 
17h. Em seguida, o corpo  
foi cremado em uma ceri-
mônia particular, conforme 
desejo de Rita. 

Homenagens
Luigi Milone Leta, 13 

anos, veio do Rio de Janei-
ro com a mãe Mariana Mi-
lone, 43 anos. “Sou muito 
fã da Rita, há muito pouco 
tempo, uns dois anos, mas 
a minha vida mudou desde 
que eu a conheci. Eu não 
sou a mesma pessoa e 
ela abriu a minha cabeça 
para um monte de coisa. 
Eu não estava preparado 
pra ver ela assim, mas eu 
a amo”, declarou. 

Caixão com o corpo da artista foi colocado no Parque do Ibirapuera, local pelo qual Rita tinha afeto

Público se despede de Rita Lee

Ele conta que a música 
Orra Meu é a sua preferida, 
pelo “deboche”. Luigi diz se 
sentir inspirado pelo espí-
rito livre da artista. “Pela 
modernidade dela, numa 
época tão sombria, da di-
tadura militar, de 1964, ela 
desacatou autoridades. Ela 
pode fazer o que ela quiser, 
para mim isso é uma grande 
influência, até hoje, parece 
que o mundo está melhor, a 
gente ainda precisa de mui-
ta Rita Lee para aprender.”

A mãe do adolescente, 

Mariana, se diz orgulhosa 
do filho. “Eu admiro muito 
o Luigi. Desde pequenini-
nho, ele gosta muito de 
arte e eu incentivo muito. 
E não só gosta da Rita Lee, 
mas do Chico Buarque, do 
Caetano Veloso, que real-
mente são compositores 
incríveis e que revolucio-
naram o mundo”, afirmou 
à Agência Brasil.

O Ibirapuera foi escolhido 
para a cerimônia de despe-
dida por ser um local afetivo 
para Rita Lee, chamado por 

ela de “floresta encantada”.
O Ibirapuera foi escolhido 

para a cerimônia de despe-
dida por ser um local afetivo 
para Rita Lee, chamado por 
ela de “floresta encantada”.

O filho da cantora, João 
Lee, retomou a mensagem 
postada ontem nas redes 
sociais em que descreve 
os pais como heróis. “São 
eles que acabam definindo 
quem somos. Com certeza, 
se você perguntar pra uma 
criança quem é o herói dela, 
você vai ter uma chan-

ce muito grande de saber 
quem essa criança vai ser 
ao longo da vida”, disse à 
imprensa. Ele disse ter sido 
um privilégio a convivência 
com a mãe. “Não sei se co-
nheci uma pessoa tão igual 
na minha vida, mas tive o 
privilégio de ter passado 
43 anos com ela, apren-
dendo demais, recebendo 
os valores dela. Pra mim, 
vai ser eterna. Acho que 
pra todo mundo.”

João lembrou as muitas 
realizações da mãe ao longo 

Haddad participa da reunião de 
ministros de finanças do G7

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, já está 
no Japão para a reunião de 
ministros de finanças e presi-
dentes de bancos centrais do 
G7, grupo das sete maiores 
economias do mundo, for-
mado por Estados Unidos, 
Japão, Alemanha, Reino Uni-
do, França, Itália e Canadá.

Haddad participa do even-
to como convidado, assim 
como representantes de ou-
tros países emergentes como 
Indonésia e Índia.

Segundo o Ministério da 
Fazenda, em seus discursos, 
o ministro vai reforçar a 
relevância do Brasil no ce-
nário internacional e discutir 
reformas necessárias para 
a economia, além de criar 
laços com os atores do G7 
e seus convidados.

Haddad chegou a Tóquio na 
quarta-feira (10) e hoje (11) 
viaja de trem para Niigata, 
cidade sede do G7 financeiro. 
A primeira atividade será um 
encontro com a secretária do 

Israel atinge alvos em Gaza e mata dez
Reuters

A força aérea de Israel atin-
giu alvos da Jihad Islâmica na 
Faixa de Gaza pelo segundo 
dia nesta quarta-feira (10). 
Enquanto isso, militantes pa-
lestinos na região começaram 
a lançar foguetes através da 
fronteira, disparando sirenes 
e enviando moradores para 
abrigos distantes de Tel Aviv.

Os militares disseram que 
estavam tentando atingir os 
alvos preventivamente, com 
explosões em diferentes pon-
tos, incluindo o que teste-
munhas descreveram como 
um campo de treinamento na 
parte norte da Faixa de Gaza e 
uma área aberta no sul.

Pelo menos um homem 
foi morto e um ferido, dis-
seram as autoridades mé-
dicas. As identidades não 
foram reveladas.

Minutos após os ataques, 
as sirenes soaram em Israel 
- inicialmente entre as comu-
nidades fronteiriças, mas logo 
também dentro e ao redor da 
capital comercial Tel Aviv, 60 
quilômetros ao norte de Gaza.

Não há notícias sobre víti-
mas em Israel, embora a mídia 
local tenha relatado que uma 
casa foi atingida na cidade 
de Sderot.

Em Gaza, vários rastros 
podiam ser vistos enquanto 
os foguetes eram lançados. 
Explosões no ar sinalizaram 
interceptações pelo sistema 
de defesa aérea Domo de 
Ferro de Israel.

NO JAPÃO

Tesouro dos Estados Unidos, 
Janet Yellen, para tratar da 
reforma do Banco Mundial, 
entre outros temas de inte-
resse bilateral.

Na sexta-feira (12), o minis-
tro conversa com o econo-
mista Joseph Stiglitz sobre a 
política industrial verde. As 
atividades do G7 começam 
neste dia e Haddad tem pre-
sença confirmada em todas 
as sessões.

“A primeira mesa, que con-
tará também com a presença 
de Stiglitz, abordará o futuro 

Haddad é ministro da Fazenda

Na terça-feira (9), Israel lan-
çou uma série de ataques 
que disse ter como alvo os 
líderes da Jihad Islâmica res-
ponsáveis pelo planejamento 
de ataques contra Israel. Pelo 
menos dez civis foram mortos 
nos ataques, bem como três 
comandantes seniores.

A Jihad Islâmica prometeu 
retaliação aos ataques.

TENSÃO

Gráfico mostra proximidades dos territórios onde há o conflito
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Brasil e Mundo Israel dispara mísseis contra 
a Faixa de Gaza

OFENSIVA
redacao@vanguardadonorte.com.br | Hector M S Silva

do Estado de bem-estar so-
cial. A segunda sessão dis-
cutirá a macroeconomia dos 
países emergentes, e a tercei-
ra focará no desafio do finan-
ciamento, sobretudo na área 
de infraestrutura”, informou 
o Ministério da Economia.

O retorno para o Brasil está 
previsto para sábado (13).

Cúpula do G7
A convite do primeiro-

-ministro japonês, Fumio 
Kishida, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva também 
irá ao Japão participar do 
segmento de engajamento 
externo da Cúpula do G7, 
em Hiroshima, nos dias 20 e 
21 de maio.

Na ocasião, acontecem as 
reuniões de alto nível do 
grupo, com a participação 
dos presidentes dos países.

Esta será a sétima participa-
ção de Lula na reunião do G7. 
O presidente brasileiro este-
ve presente em seis reuniões 
do grupo, entre 2003 e 2009.
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da carreira: shows, turnês, 
discos, cenografia, roupa. “É 
uma loucura a quantidade 
de realizações que ela teve. 
Mas não é por isso que é 
minha heroína, é pela sim-
plicidade, dignidade, pela 
honestidade, que ela vivia 
dia a dia, mês a mês. É uma 
loucura a honestidade dela, 
de lidar com as pessoas, en-
tender as pessoas, a forma 
que tinha de se comunicar 
com o público, com o mun-
do, era uma pessoa muito 
única”, acrescentou.
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Cultura
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O evento terá parti-
cipação da diretoria 
da Funarte, Academia 
Brasileira de Música 
e representantes de 
casas de ópera ibero-
-americanas 

Manaus vai sediar Conferência 
Anual da Ópera Latinoamérica 

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

PORTUGAL É SÓ ALEGRIA!

Europa foi o destino certo para 
Mazé Mourão e sua filha, Alê 
Mourão. As duas estão curtin-
do o belíssimo cenário Portu-
guês! 

VIVA RENE SOUZA! 

Manaus será sede 
da 16ª Conferên-
cia Anual da Ópe-
ra Latinoamérica 

(OLA), um encontro inédito 
no Brasil para discutir os 
desafios da produção de 
ópera na América Latiana, 
modelos de gestão, pos-
sibilidades de coprodução 
e circulação de óperas na 
região ibero-americana. Es-
tes e outros assuntos se-
rão abordados em pales-
tras e painéis que estarão 
na agenda do evento, que 
acontece entre os dias 17 
e 21 de maio, no Centro 
Cultural Palácio da Justiça, 
no Centro da cidade. 

Realizada no contexto 
do 25º Festival Amazonas 
de Ópera, a conferência na 
capital amazonense terá a 
participação da cúpula da 

Ópera Latino América, a 
maior rede de teatros da 
América Latina e Espanha, 
além de nomes de expres-
sividade no campo artístico, 
cultural e econômico, entre 
os quais, a Chefe de Econo-
mia Criativa do Banco Inte-
ramericano de Desenvolvi-
mento (BID) em Washington 
(EUA), Trinidad Zaldivar; o 
presidente da Academia 
Brasileira de Música (ABM), 
André Cardoso; o coordena-
dor artístico da Orquestra 
Sinfônica Brasileira, Nikolay 
Sapoundjiev; secretários de 
cultura, turismo e profissio-
nais da imprensa nacional  
e internacional. 

Será a maior Conferência 
Anual da Ópera Latinoamé-
rica desde a sua criação, há 
16 anos. É a primeira vez que 
a OLA abre sua conferência 
para a participação de não 
membros da rede de teatros 
de ópera. A  participação de 
pessoas que fazem parte do 
mercado da música lírica 
brasileira será admitida. 

Manaus, representada 
pelo Teatro Amazonas, é 
membro-fundador da OLA 
e, em 2022, passou a inte-
grar o diretório dos sete 
teatros que comandam a 
instituição, fazendo parte 

da cúpula da agremiação.
A OLA é realizada em Ma-

naus com apoio do Governo 
do Estado do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa. 
O titular da pasta, Marcos 
Apolo Muniz, acredita que 
o encontro representa um 
marco no estado, sendo o 
primeiro do Brasil a receber 
uma conferência do gêne-
ro, com grande relevância 
cultural e artística. “Temos 
a honra de receber a con-
ferência da OLA e poder 
trocar experiências com 
diferentes casas líricas do 
Brasil e do exterior, além 
de mostrar o trabalho que 
o Governo do Amazonas 
vem realizando no âmbito 
cultural”, revela o secretá-
rio. Segundo Marcos Apolo, 
o estado do Amazonas é 
uma “fábrica de cultura”, re-
presentada por sete corpos 
artísticos, muitos deles que 
se formaram e prosperaram 
com o Festival Amazonas 
de Ópera. Desde a criação 
da OLA, em 2007, todos os 
anos os representantes dos 
teatros líricos pertencentes 
à organização se reúnem 
para abordar conjuntamen-
te os desafios e tendências 
do setor.

O evento acontece entre os dias 17 e 21 de maio

REPRODUÇÃO

Uma paisagem des-
lumbrante no Porto 
de Manaus, Mary 
Tuma curtiu uma 
deliciosa feijoada 
dos bois Garantido 
e Caprichoso! O luxo 
foi organizado pelo 
querido Guto Oli-
veira.

MÉXICO FOI O DESTINO CERTO!

Eliane Mezari em pose 
com suas belas artes 
CAPADÓCIA E NÉVOAS 
em exposição no icbeu 
Manaus.

O querido amigo Bosco Fonseca em come-
moração junto da amiga Rene Souza em mais 
uma primavera! Feliz Aniversário.

Com uma bela semana nos Es-
tados Unidos, os amigos Vicen-
te Braga, Magno Tarcila Frota 
e Cecília, foram todos visitar a 
terra do Mickey, em Orlando!  

A bela advogada 
Marlucia Souza 
aproveitou seu 
tempinho para 
respirar e foi co-
nhecer um pou-
co sobre sobre o 
país México!
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Esportes

Suan Fernandes, do 
Ceti Elisa Bessa, foi 
campeão no torneio 
“Absoluto”, na catego-
ria sub-14

O estudante Suan 
Bruno Fernandes 
Lira, do Centro 
de Educação de 

Tempo Integral (Ceti) Eli-
sa Bessa Freire, na Zona 
Leste de Manaus, foi cam-
peão no torneio “Absolu-
to”, categoria sub-14, do 
Campeonato Brasileiro de 
Xadrez, que aconteceu em 
Natal, Rio Grande do Nor-
te e contou com atletas 
de todo o país. Esta é a 
primeira vez, em 55 anos 
de competição, que um 
aluno da rede estadual do 
Amazonas conquista o fei-
to nacional neste torneio.

Com o feito, o atleta 
foi selecionado para com-
petir no Mundial da Ju-
ventude de Xadrez, que 
acontecerá na cidade de 
Montesilvano, em Pesca-
ra, na Itália, de 12 a 25 
de novembro. Além do 1º 
lugar, o atleta teve desta-
que nos torneios de xadrez 
denominados “Pensado”, 
no “Blitz” e também no 
“Rápido”,  levando assim, 
a 1ª, a 4ª e a 8ª melhor 
colocação na competição, 
respectivamente. 

Suan contou que está 
muito feliz em represen-
tar o Amazonas e que 
vem treinando bastante 
para trazer um título do 
mundial ao Estado. “Eu 
tenho um sentimento de 
responsabilidade, pois 
vou representar não só o 
Amazonas, como também 
o Brasil. Logo, vou estudar 
muito durante esses seis 
meses até o mundial, para 

Atleta amazonense de Judô é promessa para Olimpíadas de 2024

MAURO NETO/ SEDEL

Judoca coleciona vários títu-
los e hoje faz parte do projeto 
Amazonas nas Olimpíadas 
de Paris 2024

O judoca amazonense Vic-
tor Maximus vem construindo 
seu sonho para conquistar a 
tão sonhada vaga olímpica em 
2024. Com apoio do Governo 
do Amazonas, por meio do 
Projeto Amazonas nas Olimpí-
adas de Paris 2024, Victor vem 
se dedicando em treinos in-
tensos, visando à preparação 
para competições nacionais e 
internacionais que possibilita-
rão a chegada para o próximo 
ciclo olímpico.

“Dando continuidade à de-
terminação do governador 
Wilson Lima de garimpar atle-
tas com índices pré-olímpicos, 
o Victor Maximus é um atleta 
que vem se destacando em 
competições. Pelo seu desem-
penho e resultados, sabemos 
do potencial dele para con-
quistar a vaga para Seleção 
Olímpica de Judô”, destacou 
Sandro Viana, coordenador 
do projeto olímpico.

O amazonense que co-
meçou no judô aos 5 anos, 
como uma brincadeira de 
escola, hoje faz do esporte 
sua evolução diária. Em uma 

PARISMINAS GERAIS

Atleta indígena no pódio 
do Brasil Wake Open

Sensação no wakeboard 
amazonense, Jair Paulino 
de Souza, conhecido como 
“Jajá do Wake”, vem fa-
zendo história no cenário 
esportivo internacional. Es-
banjando habilidade e téc-
nica, o atleta conquistou o 
3° lugar na disputa do Brasil 
Wake Open 2023, em Nova 
Olinda (MG). O indígena 
da etnia Karapãna contou 
apoio do Governo do Ama-
zonas, com passagens aére-

rotina intensa de treinos de 
musculação, preparação física 
e aulas de judô, Victor Maxi-
mus tem sido destaque na-
cional na modalidade.“Temos 
grandes campeonatos pela 
frente, como o Aberto Sub-
23, o Open Sul Americano, o 
Campeonato Brasileiro e o 
Pan Americano. O apoio do 

O indígena da etnia Karapãna contou com apoio do Governo do Am

as para disputar a competi-
ção nacional.

Jair Paulino iniciou sua 
trajetória no wakeboard 
às margens do Rio Tarumã 
Açú. Com apenas 17 anos, 
o atleta indígena coleciona 
mais de 30 títulos, entre eles 
nacionais e internacionais, 
como o 1º lugar no Campe-
onato Latino Americano, na 
Colômbia, e vice-campeão 
no Campeonato Mundial de 
Wakeboard, na Itália.

Amazonense garante vaga para 
mundial de Xadrez na Itália

que eu tenha uma boa 
classificação na disputa”, 
disse o estudante. 

De acordo com o pro-
fessor da Secretaria de 
Estado de Educação e Des-
porto Escolar, Andrey Ne-
ves, mestre da Federação 
Internacional de Xadrez 
e um dos treinadores da 
comitiva do Amazonas, o 
trabalho para levar esses 
estudantes aos pódios do 
Brasil iniciou há dois anos, 
com projetos voltados 
para o esporte. 

“Desenvolvemos proje-
tos de olho nos campeo-
natos de xadrez e, desde 
o início, focamos em le-
var esses enxadristas a 
competições regionais e 
nacionais. Estávamos de-
cididos a treinar jovens 
que se destacaram no 
xadrez. Um exemplo é o 
jovem Suan que estará na 
Itália, no mundial”, relatou 
o treinador.

De acordo com o asses-
sor de Educação Física da 
Coordenadoria Distrital 

de Educação 5 Jorge Lelis, 
o jovem alcançou um feito 
inédito, com o apoio do 
Governo do Amazonas e 
da Secretaria de Educação.  

“Coube a um estudante 
da zona leste de Manaus 
conquistar um feito tão 
aguardado pelos atletas 
do xadrez, pois a atual ges-
tão tem se preocupado em 
subsidiar talentos, não só 
como o do Suan, mas de 
muitos outros jovens que 
jamais imaginariam che-
gar tão longe, por meio do 

Pedro na 
lista dos mais 
valiosos

NNOOVVOO

 O atacante Pedro, do 
Flamengo, é um dos jo-
gadores mais valiosos do 
mundo de acordo com 
lista feita pelo CIES. Se-
gundo o observatório, o 
camisa 9, de 25 anos, tem 
valor de transferência es-
timado em mais de 40 
milhões de euros.

O centroavante está em-
patado na 31ª posição 
em relação aos jogadores 
mais bem avaliados no 
mundo e é citado nomi-
nalmente pelo site como 
um dos destaques, ao 
lado de estrelas da europa 
como Bukayo Saka, Jamal 
Musiala, Haaland, Pedri e 
Vinicius Jr.

De acordo com o le-
vantamento, o atacante 
é o jogador mais valioso 
do futebol brasileiro, se-
guido por Yuri Alberto, 
do Corinthians, e Vitor 
Roque, do Athletico-PR, 
ambos com preço de mer-
cado estimado em 30 mi-
lhões de euros.

Pedro tem titularidade 
absoluta no Flamengo e 
alta média de gols na 
temporada. Foi titular 20 
vezes em 2023, marcou 
19 gols e deu três as-
sistências nesse recorte. 
O centroavante é o vi-
ce-artilheiro do futebol 
brasileiro na temporada, 
com 21 gols marcados, 

Pedro em Flamengo x Maringá 
pela Copa do Brasil 2023

André Durão

esporte”, pontuou Lelis. 

Mais conquistas 
A comitiva amazonense 

de xadrez trouxe, ainda, 
outras medalhas. No tor-
neio “Blitz”, a estudante 
Cibelly Libório, da Escola 
Estadual (EE) Áurea Pinhei-
ro Braga, localizada no 
bairro Gilberto Mestrinho, 
zona leste, conquistou a 3ª 
colocação no Campeonato 
Brasileiro de Xadrez, na 
categoria sub-18. 

Na mesma modalidade, 
o estudante Williams So-
ares, da EE Jairo da Silva 
Rocha, alcançou a 10ª po-
sição. Vale ressaltar que 
a Confederação Brasileira 
de Xadrez -CBX, premia do 
1° ao 10° lugar. 

Além disso, a estudante 
Cibelly Libório foi desta-
que no torneio “Pensado”, 
com a 5ª colocação e no 
torneio “Rápido”, ficando 
em 8º lugar. 

“Eu estou muito feliz, 
pois, nesse torneio, supe-
rei todos os meus resulta-
dos já obtidos em compe-
tições a nível nacional e, 
assim, conquistei o meu 
primeiro pódio. Esse tro-
féu eu dedico a todos que 
acompanham a minha jor-
nada. Estou muito feliz por 
estar levando o nome do 
nosso Amazonas aos pó-
dios”, contou a estudante. 

Competindo desde 
2016, Cibelly conheceu o 
xadrez na própria escola. 
Hoje, depois de dezenas 
de campeonatos disputa-
dos e mais de 40 medalhas 
conquistadas, junto de co-
legas e o corpo docente 
da escola, lidera uma ini-
ciativa que ensina o es-
porte para outros alunos 
da Áurea Pinheiro Braga.

Suan vem treinando bastante para trazer o título do mundial para o Amazonas

Divulgação

redacao@vanguardadonorte.com.br |Mara Magalhães
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Projeto Amazonas nas Olim-
píadas Paris 2024 é um grande 
incentivo do Governo do Ama-
zonas para que a gente traga 
os melhores resultados nessas 
competições”, comentou Vic-
tor. Colecionando vários títu-
los, Victor Maximus é campeão 
amazonense de judô, medalha 
de ouro na Copa Fejama Gra-

duados, primeiro lugar no 
Campeonato Brasileiro, vice 
colocado na Super Copa Samel 
e em 2022 chegou nas quartas 
de final da Seletiva Nacional de 
Judô- Projeto Paris 2024. “Meu 
maior sonho é representar o 
Brasil nas Olimpíadas e estou 
treinando todos os dias para 
isso”, ressalta.
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P E F Transportes Ltda, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença 
Ambiental Única de Supressão Vegetal n.° 073/2023, que autoriza a supres-
são da vegetação para a execução de obras de terraplanagem, para a cons-
trução de um estacionamento (pátio) de caminhões que operam serviços de 
transporte rodoviário de carga (estacionamento), em uma área de 2,0 ha, no 
município de Manaus-AM., localizada Av. Gisele, s/n°, Distrito Industrial, II 
Manaus-AM, para Supressão Vegetal, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

P E F Transportes Ltda, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença, 
Ambiental Única - LAU n.° 147/2023, que autoriza os serviços de terraple-
nagem, drenagem e concretagem para a construção de um estacionamento 
(pátio) de caminhões que operam serviços de transporte rodoviário de carga 
exceto produtos perigosos, mudanças, intermunicipal, interestadual e inter-
nacional, em uma área de 3,7445 ha, localizada na Av. Gisele, s/n°, Distrito 
Industrial I, Manaus-AM, para Terraplenagem, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Novatec Indústria de Plásticos Ltda, torna público que 
recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.° 278/20-01, 
que autoriza a coleta, transporte rodoviário e o beneficia-
mento de resíduos sólidos industriais Classe II (plásticos), 
sem processo químico, localizada no Av. dos Oitis, n° 6.080, 
Distrito Industrial II, Manaus-AM, para Indústria de Resíduos 
Sólidos, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


